

XXVII PREMIOS ISALUD

UN ESTÍMULO AL COMPROMISO



Gracias a la colaboración de más de 500 personas que enviaron sus propuestas de candidatos por medio de las distintas redes y canales habilitados, la Fundación ISALUD pudo seleccionar a los ganadores de la edición XXVII de los Premios ISALUD. Uno de los momentos más emotivos de la jornada fue la entrega del Premio a la Trayectoria otorgado a Beatriz Pérez, licenciada en Servicio Social y magister en Integración de Personas con Discapacidad, que resaltó la lucha de los profesionales que trabajan en el campo de la salud para que “se entienda que la discapacidad no es un gasto sino una inversión, un desafío para que las personas con dificultades puedan ser atendidas en tiempo y forma e integradas como personas útiles a la sociedad”.

En esta nueva edición de los premios, el rector honorario de la Universidad, Ginés González García, expresó: “En un año donde no fue fácil producir conocimiento, acumularlo, distribuirlo y tratar de que se aplique, estos premios buscan exaltar un mundo de valores en el que las muchas injusticias de la sociedad actual sean menos injustas en algunos territorios como el de la salud o el social”. Más tarde, advirtió sobre la poca tendencia a pensar el futuro como país y sostuvo que “hoy la Argentina está enfrascada en luchas donde cualquier debate es un combate y por eso resulta difícil acordar términos comunes aún en espacios supuestamente neutrales como el de la salud”.



Ginés González García, rector honorario de Universidad ISALUD: *“hoy la Argentina está enfrascada en luchas donde cualquier debate es un combate y por eso resulta difícil acordar términos comunes aún en espacios supuestamente neutrales como el de la salud”*



Zulema Bianconi recibió el premio interno por su aporte a la Universidad ISALUD desde 1997 cuando se incorporó al proyecto

Desde el ámbito institucional, el ex ministro de Salud aseguró que el desafío será trabajar fuertemente para revertir la situación y contó sobre la nueva carrera de Psicología, dirigida por Eva Giberti y Vita Escardó, que tiene un enfoque más comunitario e integrado a la sociedad. “Buscamos que cada alumno sepa cuál es el campo en el que se va a desempeñar y su lugar en la sociedad porque el eje de nuestra enseñanza es la realidad”, aseguró. Para el cierre, Ginés se permitió el deseo de que los premios otorgados “sirvan para recrear en la sociedad ejemplos de comportamientos y el compromiso colectivo y solidario que nos están faltando a los argentinos”. 



Premio Comunicación y Salud (institucional) **A Prosanity Consulting y Poliarquía Consultores**

Recibió: Eduardo Fianza, director de Poliarquía Consultores

Entregó: Rubén Torres

Eduardo Fianza: *“La investigación es necesaria para definir las prioridades en salud”*

“Esta iniciativa era necesaria para aportar investigaciones sobre salud en un formato sencillo, sustentable y que nos proveyera información que contribuya a generar una agenda que defina los temas para mejorar los hábitos de la población y el desempeño del sistema sanitario. Logramos tener una amplia gama de estudios, pero además hemos hecho buenos intercambios con instituciones como ISALUD, así que agradecemos este impulso para seguir trabajando”.



Premio Deporte y Salud (institucional) **Al Comité Olímpico Argentino**

Recibió: Gerardo Werthein, presidente

Entregó: Ginés González García

Gerardo Werthein: *“El deporte es una herramienta de construcción social”*

“Durante los últimos cinco años estuvimos planeando algo en lo que creemos fervientemente: el deporte como una extraordinaria herramienta de construcción social y de valores para mejorar mucho la calidad de nuestra sociedad. Durante estos cinco años maravillosos evaluamos a más de 500.000 chicos, de entre 15 y 18 años, en todo el país para que 142 llegaran a los Juegos Olímpicos, donde además participaron 10 mil voluntarios. Esta experiencia olímpica, la primera en igualdad de género y la más inclusiva de su historia, tuvo un efecto movilizador en toda la sociedad y nos dejó un enorme legado a todos los argentinos”.

Premio Servicios de Salud (individual)

A Alejandro Costa

secretario de Salud de Almirante Brown

Recibió: Alejandro Costa

Entregó: Ginés González García

Alejandro Costa: *“Trabajamos para achicar las brechas que existen en salud”*

“Nuestra premisa desde el municipio fue trabajar para contribuir a la distribución equitativa y a la reconstrucción del lazo social a través de la disminución de las brechas que existen en la salud. Por eso, es un honor recibir este premio de la Fundación, ya que fue la universidad el lugar elegido para aprender y comenzar a trabajar al servicio del prójimo a través de la política”.



Premio Sociedad y Salud (institucional)

A la Fundación Mateo Esquivo de la Provincia de Santa Fe

Recibió: Diego Esquivo, presidente de la fundación

Entregó: Silvia Zambonini y Maya González Bender

Diego Esquivo: *“Somos referentes en la atención de niños con cáncer”*

“Este premio es un mimo para toda la gente que trabaja ad honorem en la fundación. Cuando arrancamos no teníamos un servicio de oncología pediátrica en el hospital de niños de Santa Fe, hoy, después de 10 años de trabajo, somos referentes en la atención de niños con cáncer tanto en la región centro norte provincial, como en el centro del país”.

Premio Servicios de Salud (institucional)

Al municipio de Lomas de Zamora

Recibió: Martín Insaurralde

Entregó: Ginés González García

Martín Insaurralde: *“La salud tiene que llegar a cada vecino”*

“Creer en la salud pública como un derecho universal fue el secreto y la estrategia en el municipio, tarea compleja y múltiple, cuando pensamos que la salud tiene que llegarle a cada uno de los vecinos y especialmente a los más vulnerables. El Remediar era un ejemplo que garantizaba el derecho a todos los vecinos, pero lamentablemente se redujo su capacidad en un 67% y comenzamos un trabajo para revertir esa situación”.



Premio Sociedad y Salud (individual)

A Gino Tubaro

Innovador con tecnología 3D

Recibió: Marta, su madre, en nombre de Atomic Lab

Entregaron: Eugenio Zanarini y Manuel Limeres

Gino Tubaro: *“Prefiero hacer más que contar”*

“Gino estudió electrónica en las escuelas ORT y en 2008 fue premiado como el mejor joven inventor. Fue distinguido por la Embajada de Estados Unidos por su ayuda a las personas con discapacidad. Hoy se dedica por completo a Atomic Lab, una ONG sin fines de lucro que se dedica al diseño de soluciones para las personas con discapacidad. Su frase de cabecera es: “Prefiero hacer más que contar”. Este premio es muy importante porque permitirá que sus proyectos se sigan difundiendo y sirva de respaldo a esta iniciativa”.



Premio Educación y Salud (institucional)

Al Programa de Formación de Enfermería en Pueblos Originarios de la Federación de Asociaciones de Trabajadores de la Sanidad

Recibió: Carlos West Ocampo, secretario general, Fatsa

Entregaron: Ginés González García y Eugenio Zanarini

Carlos West Ocampo: *“Con formación aspiramos a que las comunidades indígenas mejoren su realidad”*

“Sin el compromiso de cada uno de los sindicatos, de ISALUD y de todo el cuerpo docente, incluidas las coordinadoras que se pusieron la tarea sobre los hombros, este desafío no hubiera sido posible. Fueron 12 mil los enfermeros formados, que además reciben la obra social de los trabajadores de la sanidad. Nuestra aspiración es que esta sea una oportunidad para que ellos mismos puedan mejorar y transformar su realidad, tantas veces olvidada”.

Premio Economía y Salud (institucional)

A RedArets

Red de Instituciones Públicas sin fines de lucro dedicadas a la Evaluación de Tecnologías Sanitarias en Argentina

Recibió: Rafael Kurtzbart, jefe de Evaluaciones Económicas del hospital El Cruce

Entregó: Rubén Torres

Rafael Kurtzbart: *“Es fundamental darle más racionalidad al uso tecnológico”*

“Esta es una red horizontal con muchos actores y cuyo objetivo fundamental es dar más racionalidad a la incorporación de tecnología, a partir de fundamentar la eficacia, el uso seguro e incorporar los efectos de costo-efectividad. Este premio nos suma adherentes y nos permite darle mayor visibilidad a nuestro trabajo”.



Premio Economía y Salud (individual)

A Santiago Torales

Médico Especialista en Nefrología, magister y especialista en Economía y Gestión de la Salud

Entregaron: Sonia Tarragona y Carlos Vizzotti

Santiago Torales: *“Trabajar en salud pública en el interior del país es un desafío enorme”*

“Quiero agradecer a quienes desde esta casa de estudios y más allá de su posición de profesor o docente, me enseñaron a compartir un espacio de trabajo y a ayudar desde otro lugar a la gente. De mi parte, solo quiero rescatar el esfuerzo por sostener un espacio que siempre es difícil desde el interior porque trabajar en la salud pública desde allí demanda un enorme desafío cotidiano y mucho de lo que he podido ser se lo debo a ello”.



Premio Innovación y Salud (individual)

A Mateo Nicolás Salvatto

Por el desarrollo de ¡Háblalo!, una aplicación para asistir a personas con dificultades para comunicarse

Recibió: Carlos Salvatto (su padre). Mateo envió su agradecimiento por video

Entregaron: Walter García y Alberto Díaz Legaspe

Carlos Salvatto: *“Por nuevos desarrollos que ayuden a personas con discapacidad”*

“¡Háblalo! Es una aplicación que asiste a 40.000 personas con discapacidad en 46 países del mundo y ganó el concurso nacional de aplicaciones del Enacom. Ahora lo estamos llevando a Indonesia y China. Ojalá esta iniciativa nos sirva como país para impulsar el desarrollo de más aplicaciones de este tipo que ayuden a personas con discapacidad”.



Premio Innovación y Salud (institucional)

Al Centro de Simulación Inspire de Femeba

Recibió: Juan Ignacio Cobián y Verónica Schiavina, de la Federación Médica de Buenos Aires

Entregó: Ginés González García

Juan Ignacio Cobián: *“Una apuesta a la educación del futuro”*

“Este centro de simulación permite realizar prácticas de cirugías laparoscópicas, endoscopías, ecografías y ultrasonografías. Es considerado uno de los cinco más avanzados del mundo y fue creado para capacitar a médicos, con el objetivo de mejorar la seguridad del paciente y la de los propios profesionales. Por eso este premio es un estímulo para aquellos jóvenes que quieren progresar y desean optimizar los costos en salud”.



Premio Investigación y Salud (individual)

A Diego Golombek

Doctor en Ciencias Biológicas, investigador superior del Conicet y director del Laboratorio de Cronobiología de la Universidad Nacional de Quilmes

Recibió: Diego Golombek

Entregaron: Ginés González García y Belén Giménez

Diego Golombek: *“Necesitamos que el Estado y la sociedad apoyen a la ciencia”*

“Agradezco que se premie a los investigadores como reconocimiento a su labor, pero necesitamos mejorar las condiciones, la sostenibilidad en el tiempo, el presupuesto y la cultura para que la investigación sea parte del Estado y de la sociedad. Es un período acuciante el que vivimos, por eso que se valore la investigación es algo que me llena de orgullo y más viniendo de esta casa de estudios y de su director, Ginés González García”.



Premio a la Trayectoria 2018

A Beatriz Pérez

Licenciada en Trabajo Social, magister en Integración de Personas con Discapacidad y una de las redactoras de la Ley 24.901 para personas con discapacidad

Recibió: Beatriz Pérez

Entregaron: Yanina Zanarini y Araceli López

Beatriz Pérez: *“La atención de la discapacidad no es un gasto”*



“Los que trabajamos en el campo de la discapacidad todavía tenemos muchas luchas por delante y una de ellas es entender que la atención de la discapacidad no es un gasto, sino una inversión. Cuando las personas con serias dificultades son atendidas en tiempo y forma pueden ser incorporadas a la sociedad y dar una respuesta social como todos los demás ciudadanos”.